

































olah sama sekali, ada juga yang datangnya itu sudah merupakan pembahasan yang tinggal menguji kebenaran-dari pembahasan itu. Sedang datangnya itu juga tidak tertentu dari suatu tempat saja, tetapi dari berbagai tempat, misalnya dari ranting, Cabang dan daerah dan lain sebagainya. Tetapi kebanyakan datangnya masalah itu dari Ranting, karena mereka merasa kesulitan tidak mengetahui status hukumnya. Kemudian masalah itu dicatat dan diajukan kepada Cabang untuk dibicarakan.

Catatan tentang masalah-masalah yang berupa pertanyaan dan pembahasan yang akan diajukan kepada Cabang untuk dibicarakan dalam Sidang Majelis Tarjih. Contohnya sebagaimana terlampir dalam lampiran ke II.

**Langkah kedua : Mengadakan musyawarah.**

Setelah beberapa masalah terkumpul baik yang berupa pertanyaan maupun yang berupa pembahasan, maka diadakan sidang.

Sebelum diadakan sidang, lebih dahulu para Ulama yang berada dilingkungan daerah Cabang itu di beri surat pemberitahuan, bahwa akan diadakan pembahasan masalah dimana dalam surat itu juga sudah di cantumkan sekali masalah-masalah yang akan dibahasnya, sehingga setelah sampai saat pembicaraan dalam sidang, Ulama-Ulamanya sudah dalam keadaan siap.

Menghadapi masalah yang berupa pertanyaan sebagaimana yang telah terjadi, pimpinan sidang me-



ngutarakan persoalan yang berupa pertanyaan tersebut Setelah itu para peserta sidang sebagian mengajukan pendapatnya yang disertai dengan alasan-alasan sedang sebagian peserta sidang yang lain tinggal cenderung yang mana dari berbagai pendapat itu.

Sedang menghadapi masalah yang berupa pembahasan, biasanya pimpinan sidang menyuruh membacakan pembahasannya terhadap peserta sidang yang membuat pembahasan tersebut, kemudian mempersilahkan peserta sidang yang lainnya untuk memberikan sanggahannya atau menguatkan pembahasan tersebut berdasar alasan yang kuat yang telah sah menurut Majelis Tarjih.

Dalam sidang sering terjadi perdebatan yang kadang-kadang permasalahan tersebut sampai berlarut larut lama dibicarakan. Apabila terjadi hal yang demikian ini, maka diadakan sidang berikutnya, yakni yang kedua kalinya dan seterusnya sehingga sampai selesai. Jadi waktu dan berulang kalinya sidang itu tergantung kepada sulit dan tidaknya masalah yang dibicarakan.

Adapun yang sering diteliti mengenai masalah masalah yang disidangkan itu adalah perawi - perawi Hadits yang dijadikan dasar hukumnya, adalah perawi hadits itu terpercaya atau tidak dhabit atau tidak adil karena hal inilah yang menentukan sah dan tidaknya, diterima dan ditolaknya suatu hadits.

Dalam hal ini maka dapat diutarakan catatan-catatan sidang pembahasan masalah dari semenjak di







lakukan oleh Syuriah NU ini, dapat dikemukakan langkah-langkahnya sebagai berikut :

Langkah Pertama : Menginventarisir masalah.

Adapun datangnya masalah itu dari berbagai kelompok Ulama, yaitu dari ranting, MWT. dan seterusnya bahkan ada ataus sering masalah itu yang datangnya dari pusat. Kebanyakan masalah yang datang itu berupa pertanyaan.

Langkah yang kedua : Mengadakan musyawarah.

Sebelum diadakan musyawarah, maka terlebih dahulu mengundang serta mengirimkan masalah tersebut kepada Ulama yang menjadi peserta sidang Syuriah NU, sehingga dengan cara demikian Ulama tersebut tahu dan mempersiapkan jawaban masalah tersebut secukupnya.

Di dalam mengadakan suatu pembahasan masalah terlebih dahulu memandang dari mana datangnya masalah itu. Kalau masalah itu datangnya dari Ranting, maka persoalan itu dipecahkan oleh Ulama MWT., dan kalau datangnya masalah dari MWT., maka masalah itu dipecahkan oleh Ulama Cabang. Dan seterusnya sampai masalah itu dipecahkan oleh tingkat pusat.

Pada dasarnya masalah itu dipecahkan oleh tingkat organisasi masing-masing, apabila mereka menghadapi suatu masalah. Tetapi apabila masalah itu oleh organisasinya sendiri tidak dapat dipecahkan, maka masalah tersebut dinaikkan ketinggian yang lebih atasnya lagi.

Dalam memecahkan masalah itu apabila dari

tingkat organisasi tersebut sudah dapat memecahkannya, maka sudah cukup demikian saja. Tetapi apabila belum dapat memecahkannya, maka dibawa ke tingkatan yang lebih atas lagi dan seterusnya sampai ketingkatan yang paling atas, yaitu tingkatan pusat. Adapun masalah yang datangnya dari Pusat, maka terlebih dahulu tidak dipecahkan oleh pusat, tetapi masalah tersebut diturunkan kebawahnya, yaitu kewilayah dan Wilayah menurunkan kebawahnya, yaitu ke Cabang. Sedang Ulama Cabang mengundang Ulama-ulama M W T untuk memecahkan masalah tersebut. Dengan cara pemecahan yang demikian ini, maka jarang sekali bahkan hampir tidak pernah masalah-masalah itu ada yang tidak dapat dipecahkan.

Demikianlah kekompakan Ulama Syuriyah NU dalam menghadapi segala masalah yang timbul dan datang pada mereka. Dalam menghadapi masalah yang telah dibahas itu sering terjadi jawaban yang berbeda-beda. Dengan adanya perbedaan jawaban itu akhirnya timbullah suatu perdebatan yang cukup memakan waktu yang lama. Dan kadang-kadang pembahasan memakan waktu yang berulang kali, karena sulitnya masalah.

Adapun yang dibicarakan dalam pembahasan masalah tersebut adalah kuat dan tidaknya hukum yang diberikan pada masalah tersebut. Adapun ukuran kuat dan tidaknya suatu keputusan, tergantung dari pendapat Imam siapakah hukum itu? Dan bagaimana alasan yang digunakan? Jadi jelasnya mengenai kuat dan tidaknya keputusan atau pendapat itu, tergantung







mempersiapkan dan mengadakan penelaahan ter lebih dahulu.

#### 4. Perbedaan Methode Ijtihad antara Majlis Tarjih dan Syuriyah Nahdotul Ulama

Disamping persamaan metode Ijtihad antara mereka itu, juga ada perbedaannya. Adapun perbedaan tersebut adalah sebagai berikut :

- a. Sumber hukum yang digunakan oleh Majlis Tarjih adalah Al Qur-an dan Al Hadits. Sedangkan oleh Syuriyah NU adalah Al Qur-an, Al Hadits, Ijma' dan Qiyas. Ijma' dan Qiyas bagi Ulama Majlis Tarjih dinamakan sumber tetapi dipakai oleh mereka sebagai salah satu metode Ijtihad.
- b. Buku-buku pegangan yang dipakai oleh Majlis Tarjih adalah kebanyakan kitab-kitab Hadits. Sedangkan dari Syuriyah NU adalah kitab-kitab Mu'tabarak atau kitab Fiqih yang diakui oleh mereka.
- c. Ulama-ulama Majlis Tarjih pertama-tama mereka di dalam memecahkan suatu masalah mencari jawabnya di dalam Al Qur-an dan Al Hadits. Kemudian mereka baru mempelajari pendapat para Ulama di dalam kitab-kitab Fiqih sebagai bahan pertimbangan mereka. Sedangkan Ulama-ulama Syuriyah NU, mereka pertama-tama mempelajari pendapat para Ulama dalam kitab Fiqih yang diakui oleh mereka, kemudian mereka ba-





